

El Ovallino

CONFINAMIENTO EN OVALLE LOS FINES DE SEMANA

CONTROLES INTERNOS Y EXTERNOS REGRESAN CON LA TRANSICIÓN

Habrán seis controles externos y otros 21 puntos en el área urbana, con la finalidad de restringir los desplazamientos. Las autoridades dieron inicio al Plan Ovalle 2.0, que permitirá mayor fiscalización en locales comerciales, restaurantes y a transeúntes.

03



RODOLFO PIZARRO

TRAS 23 AÑOS DE GESTIONES

Vecinos de pueblo Limarí recibieron las llaves de sus viviendas



Sin acto protocolar, en una gestión administrativa sencilla, las 55 familias de los comités procasa Nueva Esperanza y Nuevo Milenio recibieron las llaves de sus casas, las cuales estuvieron gestionando durante más de dos décadas

04

INFORMÓ INTENDENTE HERMAN

ARGENTINA AUTORIZA VERANADAS ESTE AÑO PARA 20 MIL ANIMALES

DIEZ MIL CABEZAS DE GANADO MENOS QUE EN LA TEMPORADA PASADA, PODRÁN ACCEDER DURANTE 2020-2021, A LAS PASTURAS DE LOS VALLES ANDINOS DE CALINGASTA, EN LA ALTA CORDILLERA DE LA PROVINCIA DE SAN JUAN, A RAÍZ DE LA SEQUÍA QUE TAMBIÉN AFECTA A ESE TERRITORIO. LA FECHA DE INICIO DE ESTA ANCESTRAL ACTIVIDAD DEPENDERÁ DEL ACUERDO DE AMBOS PAÍSES PARA REABRIR SUS FRONTERAS.

06

COMERCIO AMBULANTE ESTARÁ RESTRINGIDO

El Mercado, la Feria y la Vega Chica funcionarán durante el fin de semana

Vendedores ambulantes, aunque cuenten con permisos, no podrán laborar el fin de semana, mientras los establecimientos municipales estarán abiertos al público que gestione sus respectivos permisos.

02

TERCERA A

Duelo de punteros en la tercera fecha del grupo de la muerte

Provincial Ovalle recibe a Limache en el Estadio Diagueta después de un año. Los ovalinos intentarán despegarse con un triunfo en un complicado partido.

08

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Una de las principales restricciones de las ciudades en etapas de Cuarentena total o en etapa de Transición -en la que los fines de semana y días feriados se vuelve al confinamiento- tiene que ver con el comercio no esencial y las ventas ambulantes.

Así, tras el decreto en el que Ovalle retrocede a la Fase 2 cuando los casos de Covid-19 aumentaron mientras estuvo en Fase 4, la lupa de los fiscalizadores se posará precisamente en los comercios y establecimientos considerados no prioritarios, y en los comerciantes ambulantes de la comuna, aunque tengan permiso precario actualizado emitido por la municipalidad.

Estos comerciantes ambulantes autorizados no podrán laborar durante los fines de semana, mientras de lunes a viernes deben cumplir con los requisitos exigidos por las autoridades sanitarias y municipales.

Al respecto, el representante del sindicato de Comerciantes Ambulantes (con permisos) Lobos del Limarí, Bladimir Mieres, recordó que los casi 140 vendedores reunidos en tres agrupaciones pueden laborar en Fase 2 de lunes a viernes, mientras reconoció que los fines de semana y días feriados se ven imposibilitados de hacerlo ya que vuelven a cuarentena.

RESPONSABILIDAD

Referente a los dichos emitidos por el presidente de la Cámara de Comercio de Ovalle, en el que pide más fiscalización para los ambulantes, Mieres recomendó “hacerse cargo” de los establecimientos que no cumplan con las medidas sanitarias.

“Ellos (la Cámara de Comercio) dicen que todos sus locales mantienen la rigurosidad del protocolo y del alcohol gel, y del respeto del aforo, pero resulta que en Benavente cuatro restaurantes fueron clausurados por no cumplir con los requerimientos sanitarios. Así que la fiscalización debe ser para todos. Siempre nos echan la culpa a los que estamos trabajando en la calle, no entienden que estamos en pandemia y que todos necesitamos trabajar. Esta semana nos han fiscalizado fuertemente, con muchos partes, a los que tenían mesas más grandes de la permitida les pasaron partes, y hoy esos amanecieron dejando el espacio como corresponde”, señaló Mieres reconociendo que era parte del compromiso asumido al momento de regresar a las labores luego de la cuarentena total.

Para mantener la seguridad sanitaria, aseguró que los miembros de su agrupación recibieron instrucciones directas de personal de Salud de la Municipalidad sobre la correcta actuación en atención al público con respecto al Covid.

“Se nos hizo la prueba PCR a todos, y se nos dio un curso sobre el Covid, sobre el manejo del alcohol gel, sobre el distanciamiento con la gente, sobre no tener a dos personas comprando en un puesto y como ofrecer un servicio

COMERCIO AMBULANTE ESTARÁ RESTRINGIDO

El Mercado, la Feria y la Vega Chica funcionarán durante el fin de semana



La Vega Chica estará abierta durante el fin de semana, al igual que la Feria Modelo y el Mercado Municipal.

EL OVALLINO

Vendedores ambulantes, aunque cuenten con permisos, no podrán laborar el fin de semana, mientras los establecimientos municipales estarán abiertos al público que gestione sus respectivos permisos. El gremio respondió a los dichos por la Cámara de Comercio sobre la responsabilidad de los contagios.

seguro”, especificó el dirigente sindical.

MUDANZA PENDIENTE

Destacó que el compromiso entre los comerciantes con permiso y la municipalidad es trasladarse a la Feria Modelo una vez que el recinto esté habilitado para recibirlos, ya que la Vega Chica fue parte de un compromiso con quienes no tenía permisos de venta.

“Mientras el proyecto de la Feria Modelo no esté hecho, nosotros seguiremos trabajando en la calle, ese es el acuerdo al que se llegó con el alcalde. Nos dijeron que en enero nos iban a renovar los permisos porque hasta que

no esté hecho el proyecto de la feria no nos mudaríamos”, señaló.

Advirtió que las conversaciones giraban en torno a un recinto más establecido en el área de paquetería de la Feria Modelo, con un proyecto que involucraría dos pisos y ciertas comodidades para los nuevos locatarios.

ESTABLECIMIENTOS ABIERTOS

En tanto desde el municipio de Ovalle indicaron que durante el fin de semana, La Feria Modelo, el Mercado Municipal y la Vega Chica, funcionarán con normalidad por ser recintos de abastecimiento y de primera necesidad.

El alcalde de Ovalle, Claudio Rentería hizo un llamado “a ocupar de buena forma los permisos de desplazamiento, puesto que el levantamiento de esta medida dependerá única y exclusivamente del comportamiento que tengamos. Con las medidas de la Fase 2 y el despliegue del Plan Ovalle 2.0 esperamos tener una disminución significativa de los casos y así en las próximas semanas dejar atrás las restricciones de la etapa de Transición”.

“MIENTRAS EL PROYECTO DE LA FERIA MODELO NO ESTÉ HECHO, NOSOTROS SEGUIREMOS TRABAJANDO EN LA CALLE, ESE ES EL ACUERDO AL QUE SE LLEGÓ CON EL ALCALDE”.

BLADIMIR MIERES

SINDICATO LOBOS DE LIMARÍ, COMERCIO INFORMAL



El paseo peatonal de Ovalle es uno de los lugares en los que más se concentra la afluencia de público, que partir de hoy vivirá una cuarentena los días sábado, domingo y festivos. ELOVALLINO

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

Ovalle cierra temporalmente su paso en Fase 4 o de Apertura Inicial con 100 casos activos por Covid-19. Los contagios por la enfermedad se han disparado desde el 20 de noviembre, fecha en la que comenzaron a registrarse brotes familiares y sociales.

Desde hace tres semanas que la tendencia al alza en contagios en la capital de la provincia de Limarí se transformó en una alerta amarilla para los habitantes, quienes tienen que convivir con la carga viral existente en la zona.

Con esta realidad, las autoridades políticas y sanitarias aplicaron el esperado y anunciado Plan Ovalle 2.0, que tiene como finalidad aumentar las fiscalizaciones y presencia militar en las calles de la ciudad para inspeccionar la correcta implementación y uso de las medidas sanitarias impuestas.

Y el mencionado plan se entrelazó con la medida anunciada este jueves por el Ministerio de Salud, que determinó que Ovalle retrocedería de fase en el Plan Paso a Paso del Gobierno. Debido al aumento explosivo de casos en la comuna, las autoridades decidieron pasar a Fase 2 o Transición, restringiendo los desplazamientos internos durante los días sábado, domingo y festivos.

Una determinación al menos inesperada, considerando que las propias autoridades regionales sostuvieron que iban a esperar los resultados del Plan Ovalle para saber si la comuna estaba en condiciones de retroceder de fase.

“No nos tomó por sorpresa, muy por el contrario. Anteriormente se había tomado la decisión de aplicar un Plan Ovalle con 300 casos activos, y la cuarentena se definió con 600 casos (sic). En este caso con 100 casos activos estamos previniendo, tomando medidas de prevención para tener un mayor control. Hay muchos vecinos que viven del turismo, tenemos que estar a disposición de ellos para poder mejorar su calidad de vida, siempre en el resguardo de la salud”, sostuvo el Intendente Pablo Herman.

Según los últimos indicadores, Ovalle se mantenía por el orden del 6% de tasa

CAPITAL DE LIMARÍ EN CONFINAMIENTO DE FIN DE SEMANA

Retornan los controles internos y externos con Fase 2 que comienza hoy

Habrà seis controles externos y otros 21 puntos de fiscalización dentro de la comuna, con la finalidad de restringir los desplazamientos. Las autoridades también pusieron en marcha el Plan Ovalle 2.0, que permitirá mayor vigilancia a locales comerciales, restaurantes y a transeúntes.

01

Permiso individual temporal semanal (entre sábado, domingo y festivo de cada semana) podrán solicitar los habitantes de Ovalle para desplazarse. El documento se puede obtener en la Comisaría Virtual.

de positividad con un retraso de una semana, por lo que la mencionada tasa al día de hoy podría ser incluso mayor. Además, existen 11.7 casos nuevos por cada 100 mil habitantes; un R efectivo (capacidad de una persona de contagiar a otra) de 1.47, cuando lo recomendable por la Organización Mundial de la Salud (OMS) es poseer un índice inferior a 1.0. Además de indicadores de ocupación de camas UCI a nivel regional y nacional por sobre lo indicado para la fase 4.

CONTROLES

Las fiscalizaciones por las calles céntricas de Ovalle comenzaron este viernes, don-

“EN ESTE CASO CON 100 CASOS ACTIVOS ESTAMOS PREVINIENDO, TOMANDO MEDIDAS DE PREVENCIÓN PARA TENER UN MAYOR CONTROL”

PABLO HERMAN

INTENDENTE REGIONAL

de varios equipos de la Seremi de Salud recorrieron las arterias principales de la comuna, inspeccionando que se cumplan las normas sanitarias. En caso que alguna persona no cumpla con lo establecido, los fiscalizadores pueden cursar un sumario sanitario según sea el caso. Ellos son acompañados por Carabineros y efectivos militares, quienes resguardarán de su integridad y velarán también por la correcta aplicación de los protocolos.

Mientras que a partir de este sábado y todos los fines de semana sucesivos, los efectivos militares cerrarán algunas rutas

y caminos interiores, como también instalarán seis controles externos, con el fin de vigilar el ingreso o salida de personas de la comuna de Ovalle. Estos puntos estarán ubicados en el mismo sector cuando se aplicó la cuarentena total durante las seis semanas que duró la medida de confinamiento (entre agosto y octubre), como en el sector de Lagunillas (ruta hacia Río Hurtado), sector Ángel Calameño (ruta hacia Monte Patria), sector El Reloj (ruta hacia Punitaqui), entre otros.

También habrá otros 21 puntos de control internos, que serán rotativos y se fijarán en los sectores donde se concentren mayores aglomeraciones durante los fines de semana.

El jefe de la Fuerza Regional, general Patrice Van de Maele indicó que “vamos a ser muy rigurosos, hay 5 tipos de permisos y el resto va a ser controlado con licencia de conducir. Aquellos ciudadanos que quieran salir sin los permisos correspondientes, y tengan residencia en la comuna de Ovalle van a ser devueltos y se les cursarán las infracciones correspondientes.

El alcalde de Ovalle, Claudio Rentería, solicitó a los vecinos que respeten las medidas y el distanciamiento físico, y principalmente, que eviten las reuniones familiares como cumpleaños, fiestas, bautizos, entre otras celebraciones.

“Ya estuvimos en confinamiento y hoy vamos a tener una medida transitoria para ir e búsqueda de mejores índices. Pedimos a los vecinos autocuidado, el uso de mascarilla, que mantengan distanciamiento físico que traten de quedarse en casa y creo que las acciones que hemos hecho como municipio y en conjunto con autoridades van a dar los frutos”, sostuvo el jefe comunal. 010011

TRAS 23 AÑOS DE GESTIONES

Vecinos de pueblo Limarí recibieron las llaves de sus viviendas

Sin acto protocolar, en una gestión administrativa sencilla, las 55 familias de los comités procasa Nueva Esperanza y Nuevo Milenio recibieron las llaves de sus viviendas, las cuales estuvieron gestionando durante más de dos décadas.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Tras más de dos décadas de actividades, trámites, proyectos, revisiones y promesas, un grupo de 55 familias del pueblo Limarí recibió este viernes las llaves de sus esperadas viviendas, las cuales pueden ser ocupadas de manera inmediata.

Sin un gran acto, sino de manera administrativa, los nuevos residentes del loteo Nueva Esperanza recibían tras firmar un acta de entrega, las llaves de parte del personal de la Oficina Municipal de la Vivienda, ente patrocinante del proyecto.

Una de las nuevas vecinas del sector,



LEONEL PIZARRO

Las ahora vecinas del Loteo Nueva Esperanza explican que tuvieron que trabajar por 23 años para poder alcanzar las llaves de su propia casa.

María Pozo, explicó que pasaron muchos dirigentes, asesores y alcaldes con quienes avanzaban muy poco en el proyecto para la casa. Sería con apoyo municipal, hace unos tres años, cuando lograron consolidar el proyecto.

“Cuando yo comencé a participar en el comité, mi hija apenas tenía un año, ahora tiene 24. Por eso ahora que recibimos la llave es una emoción enorme,

porque es un patrimonio, porque a la larga lo único que le puedo dejar es mi casa. Es el esfuerzo de años y a la vez es la gratitud enorme por las personas que trabajaron en esta gestión para que pudiéramos cumplir nuestro sueño”, sostiene.

Por su parte Silvana Vega, una de las nuevas residentes de la comunidad, explicó a El Ovallino que uno de los pasos más difíciles de todo el proceso fue adquirir el terreno, ya que fue comprado con recursos propios del comité.

“Compramos el terreno hace unos diez años y nos costó unos ocho millones de pesos, y eso lo reunimos haciendo veladas, completadas, cuadrangulares, rifas, además de los aportes de cada

familia. Por eso cuando nos avisaron que el viernes nos entregarían la llave no sabíamos si sería verdad o mentira, hemos pasado tantos trámites que no lo podíamos creer”. dijo.

MUDANZA INMEDIATA

En tanto Gloria Castillo indicó que después de tantos trámites, es una bendición poder tener las llaves en la mano. “El único anhelo que esperábamos nosotros es habitarlas, por eso yo me vengo por mi parte hoy mismo (viernes) a mudarme. Pondré una cortina a las ventanas, un colchón en el piso y después me traeré el resto de las cosas”, comentó entre risas sobre la mudanza.

NI UN MINUTO MÁS

La encargada de la unidad de Subsidio de la Oficina de la vivienda de la Municipalidad de Ovalle, Cecilia Cortés, explicó a El Ovallino que la idea de entregar las llaves de manera administrativa es para que pudieran ocuparla lo antes posible. “Estamos entregando las llaves a las 55 familias del Loteo Nueva Esperanza, hoy día producto de la pandemia no queríamos que se quedaran sin recibir sus llaves por el tiempo que llevan esperando para poder tener sus viviendas”, indicó Cortés. En la misma línea, señaló que los últimos trámites pendientes fueron las instalaciones de electricidad para cada una de las viviendas y la planta elevadora del alcantarillado para el sector y que al tenerlos listos se procedió a convocar a las familias.

“Por un tema lógico no podíamos entregar las casas sin el funcionamiento de las instalaciones sanitarias. Esas últimas se hicieron la semana pasada y se revisaron las casas, con sus respectivas pruebas y corrigiendo algunos detalles”, destacó, al advertir que las casas se habían recibido hace más de ocho meses por parte del Serviu, y que hubo retrasos en su entrega producto de la pandemia.

“POR MI MAMÁ”

Paola Araya estaba joven cuando su mamá María Araya comenzó a integrar el comité Procasa siempre con la esperanza de algún día poder habitarla. En diciembre de 2013 la madre falleció sin ver cristalizado ese sueño, pero la hija decidió seguir integrando el comité en nombre de su familia.

“Mi mamá decía que se iba a inscribir en el Comité para que pudiéramos tener una casa propia, pero no alcanzó a verlo, y yo quedé luego por ella para seguir trabajando. Así que en todo momento me siento agradecida con ella”, comentó Paola con las llaves ahora en la mano.



Avisos Económicos El Ovallino
AQUÍ, DONDE QUIERES QUE TE VEAN.

BUSCA, VENDE, COMPRA Y ARRIENDA.

Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle.

TU AVISO DE EL OVALLINO, TAMBIÉN APARECE EN LA VERSIÓN DIGITAL DEL DIARIO EN:
WWW.ELOVALLINO.CL



El Ovallino

La serena

Las últimas alzas de casos de coronavirus en la región, que terminó con toda la provincia del Limarí retrocediendo de fase en el Plan Paso a Paso, y a nivel país, con la Región Metropolitana de vuelta a la Fase 2, se convirtieron en un verdadero campanazo de alerta para los sectores productivos del país, especialmente, para aquellos que han sido más golpeados por la crisis, como el turismo y el comercio.

Ello pues, ha generado que en los últimos días surjan algunas propuestas por parte de diversos gremios para afrontar lo que algunos suponen, será un nuevo “chaparrón” que deberán soportar las empresas del país, en especial, las micro, pequeñas y medianas (mipymes).

En este punto, cabe recordar que para evitar un colapso mayor de las empresas, hace 7 meses, el gobierno puso en marcha la entrega de los créditos Fogape-Covid, a un millón de MiPymes que lograron darle cierto sustento financiero y liquidez, por lo menos a quienes fueron beneficiados con este préstamo.

Por ello, y ante un eventual empeoramiento de un panorama económico marcado además, por la incertidumbre, desde la Multigremial de Coquimbo realizaron un llamado a impulsar una segunda versión –una suerte de Fogape 2.0- que mantenga elementos claves como una tasa 0% real, repactación de deudas comerciales y meses de gracia para el pago de los créditos.

Al respecto, María Inés Figari, presidenta de la Multigremial regional, señaló que en este Fogape 2.0 se debe aclarar el universo de mipymes que podrían acceder al beneficio y que se incentive la bancarización de éstas. “BancoEstado jugará un rol clave a través de su área de Microempresas, ya que cuentan con la información financiera de un gran número de emprendedores que deben ser formalizados”, reveló.

EVITAR MÁS ENDEUDAMIENTO

No obstante, María Inés Figari, presidenta de la Multigremial de Coquimbo, advirtió que hoy los rubros de la gastronomía, hotelería y turismo –los más golpeados por la crisis- están pensándolo dos veces antes de volver a pedir un crédito a la banca.

Ello, explica, pues “si es que el gobierno flexibiliza las tasas de interés del Fogape 2.0, como lo anunció el ministro de Hacienda, implicará que el endeudamiento sea aún mayor y que las MiPymes en muchos casos quiebren”, afirmó.

Por eso, la líder gremial propone ampliar al doble los meses de gracia y que se mantenga la reprogramación de los créditos comerciales, para que las micro, pequeñas y medianas empresas tengan un respiro real antes de comenzar a pagar.

“También creemos que una buena alternativa es que el comienzo de los pagos sea contra facturación o venta de los sectores más golpeados, para que cuenten con la liquidez necesaria

MÁS SOSTÉN FINANCIERO

Gremios solicitan impulsar un nuevo Fogape para apoyar emprendimientos



LALITARO CARMONA

La extensión de la crisis sanitaria –e incluso, su probable recrudecimiento- ha puesto sobre la mesa la posibilidad de seguir extendiendo en el tiempo, las ayudas a las micro, pequeñas y medianas empresas del país.

PROTAGONISTA



MARÍA INÉS FIGARI

PRESIDENTA MULTIGREMIAL COQUIMBO
 “Si es que el gobierno flexibiliza las tasas de interés del Fogape 2.0, como lo anunció el ministro de Hacienda, implicará que el endeudamiento sea aún mayor y que las MiPymes en muchos casos quiebren”.

Mantener una tasa real del 0%, ampliar al doble los meses de gracia y focalizar la ayuda en los sectores más afectados por la emergencia sanitaria como el turismo y la gastronomía, debieran ser, a juicio de la Multigremial de Coquimbo, las principales condiciones que debiera tener una segunda versión de estos créditos ante la extensión de la crisis.

para hacerlos”, subrayó.

TODA MODIFICACIÓN DEBE SER DESDE LA LEY

Consultado por Diario El Día, desde Banco Estado se explicó que toda modificación que se pueda aplicar a un eventual Fogape 2.0, debe ser a través de la ley a nivel central.

“La banca regional se cuadrará a lo que exija la ley, así que lo que solicita la Multigremial debe ser a nivel de diputados, senadores y ministros para que ellos comiencen un nuevo proceso de modificación de la ley”, se especificó a nuestro medio desde la entidad bancaria.



I. MUNICIPALIDAD DE RÍO HURTADO

PLAN REGULADOR COMUNAL DE RÍO HURTADO

Gary Valenzuela Rojas, Alcalde de la comuna de Río Hurtado y el Honorable Concejo Municipal en el proceso de aprobación del Plan Regulador Comunal de Río Hurtado en conformidad a lo señalado en el Art. 2.1.11 de la ordenanza general de Urbanismo y Construcciones. El Municipio tiene el agrado de informar a la comunidad las instancias de participación ciudadana contempladas en el proceso.

Audiencia Pública

El Municipio realizará una presentación del Plan Regulador Comunal de Río Hurtado a la comunidad explicando sus contenidos y propuestas, los lugares donde se realizarán las primeras audiencias públicas serán:

LUNES 21 DE DICIEMBRE 2020

LUGAR: SEDE SOCIAL HURTADO.
HORARIO: 18:00 Hrs.

MIÉRCOLES 23 DE DICIEMBRE 2020

LUGAR: SALÓN DE EVENTOS MUNICIPAL SAMO ALTO
HORARIO: 18:00 Hrs.

Las localidades incluidas en el Plan Regulador Comunal de Río Hurtado son: Huampulla, Samo Alto, Pichasca, San Pedro, Serón, Hurtado

EXPOSICION PLAN REGULADOR COMUNAL

Se informa además que el Plan Regulador de Río Hurtado, estará en exposición a todo el público en la Delegación Municipal de Hurtado y en la Municipalidad de Samo Alto por un periodo de 30 días.

Gary Valenzuela Rojas
ALCALDE

SEGÚN DECLARÓ EL INTENDENTE PABLO HERMAN

Argentina autoriza veranadas aunque limita a 20 mil los animales que podrán subir

CHRISTIAN ARMAZA
La Serena

10 mil animales menos que en la temporada 2019-2020 y sin fecha de autorización aún para cruzar la frontera.

Esas fueron algunas de las conclusiones que dejó la conversación entre Diario El Día y el intendente Pablo Herman, al ser consultado éste, por la actual situación de las veranadas en la Región de Coquimbo, ancestral actividad de la que dependen miles de familias de la región, especialmente, de las provincias de Limarí y Choapa.

En total, se autorizó el cruce de 20 mil cabezas de ganado que podrán cruzar hacia el lado argentino para buscar nuevos pastos para su alimentación.

Una decisión permitida por el gobierno de la vecina Provincia de San Juan, la que según comenta el intendente Herman, no fue sencilla, debido a la sequía que hoy también golpea al hermano territorio sanjuanino.

“Es importante comentar que el año pasado nos advirtieron que durante este año no habrían veranadas, producto de la sequía que también afecta en Argentina”, señala Herman, quien agrega que, ante la cercanía de la fecha en la que tradicionalmente se realiza esta actividad, se debió contactar de urgencia con el gobierno sanjuanino liderado por Sergio Uñac.

El objetivo, dice, era “destrabar la situación”.

SIN FECHA DE INICIO

Así, pese a que los organismos técnicos consultados por el gobernador Uñac –según comenta el intendente– se habrían mostrado en contra de autorizar el cruce de los crianceros nacionales, finalmente, por gestiones del propio gobernador de San Juan, se logró la respuesta positiva, aunque con la limitación en el número de animales antes mencionada.

“Valoro el esfuerzo y agradezco la buena voluntad del gobernador Sergio Uñac, por la cual se nos permite hoy poder acceder a las veranadas para este año”, señaló el intendente Herman al respecto.

Sobre la menor cantidad de ganado que podrá subir hacia las pasturas de la alta cordillera, el jefe regional reconoció que si bien la cantidad establecida por la autoridad argentina “no incluye a todos”, por lo mismo, “ya estamos trabajando con Agricultura y con Indap para ver la posibilidad de generar compra de forraje y de otros alimentos”.

Ahora bien, consultado por una fecha estimativa para que los crianceros puedan cruzar a territorio argentino, Herman señaló que dicho asunto aún está pendiente, básicamente por la coyuntura sanitaria por la que atraviesan ambos países.



Menos animales que en la temporada 2019-2020 podrán subir este año a la alta cordillera de la Provincia de San Juan, Argentina.

LAUTARO CARMONA

10 mil cabezas de ganado menos que en la temporada pasada, podrán acceder durante 2020-2021 a las pasturas de los valles andinos de Calingasta, en la alta cordillera de la Provincia de San Juan, a raíz de la sequía que también afecta a ese territorio. En tanto, respecto a una eventual fecha de inicio de esta ancestral actividad, la máxima autoridad regional señaló que todo dependerá del acuerdo que Chile y Argentina logren para reabrir sus fronteras.

NO HABRÁ TRASLADO HACIA EL SUR

Consultado también sobre la posibilidad de que, ante una menor cantidad de ganado que este año podrá cruzar hacia Argentina, se tomará nuevamente la opción de trasladar algunos animales al sur del país en búsqueda de más y mejor forraje, tal como se hizo la temporada pasada, el intendente Pablo Herman es tajante: no.

“La razón es que la experiencia no fue positiva, pues algunos animales se enfermaron y el pasto era distinto. Entonces no tenemos pensado eso”, respondió.

“Chile sufre una pandemia y Argentina también sufre una pandemia, lo que ha generado claramente el cierre de las fronteras terrestres. Por eso, que todo dependerá de la reapertura de éstas y para ello Chile y Argentina ya se están poniendo de acuerdo”, señaló.

Al respecto, el consejero regional y presidente de la Asociación de Crianceros de la Provincia del Limarí, Juan Carlos Codoceo, señaló que, ante una eventual respuesta positiva por parte de Argentina en este tema, “el Gobierno Regional y las gobernaciones están preparadas, para que

comience a funcionar inmediatamente la ventanilla única en las dos provincias: Choapa y Limarí. En eso, ya está todo coordinado”.

VERANADAS MODO COVID

Por su parte, el presidente de la Asociación de Crianceros del Choapa, Héctor Báez, insistió en que a nivel provincial y regional “los crianceros estamos viviendo una situación muy complicada, y tampoco al respecto tenemos un Plan B para apoyar a los crianceros”.

“VALORO EL ESFUERZO Y AGRADEZCO LA BUENA VOLUNTAD DEL GOBERNADOR SERGIO UÑAC, POR LA CUAL SE NOS PERMITE HOY PODER ACCEDER A LAS VERANADAS PARA ESTE AÑO”.

PABLO HERMAN

INTENDENTE DE LA REGIÓN DE COQUIMBO

“Porque ningún apoyo que sea”, aseguró, “va a reemplazar a las veranadas, porque éstas no se cambian por nada. Ahí se va durante un tiempo y el ganado produce más. Además por lo que hemos sabido, la alta cordillera está en buenas condiciones con respecto a follaje”.

Inevitablemente, sin embargo, producto del Covid-19, la actividad ganadera deberá adaptarse a esta nueva realidad, aun, en los altos valles andinos, lejos de cualquier contacto humano que no sean los propios crianceros.

Así, señala el intendente Pablo Herman, se aplicarán todos los protocolos sanitarios elaborados para tal ocasión, para lo cual “ya se está trabajando con Agricultura y el área de Salud, por ejemplo, con todo lo correspondiente a los exámenes PCR, por ejemplo”.

LLAMAN A PRODUCTORES A INSCRIBIRSE ANTES DEL 31 DE DICIEMBRE

Habilitan plataforma online para responder el Censo Agropecuario y Forestal

La modalidad digital sirve para facilitar la participación en el proceso, en tiempos de pandemia, ya que permite al productor hacer un uso más eficiente de sus recursos y de su tiempo.

RODOLFO PIZARRO
Ovalle

En su constante misión de actualizar y modernizar las cifras sectoriales, el Ministerio de Agricultura encargó al INE la ejecución del próximo Censo Agropecuario y Forestal, cuyos resultados facilitarán una mejor toma de decisiones en torno al mundo silvoagropecuario y rural.

En este contexto la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (ODEPA) del Ministerio e INE, informó que se encuentra abierta la inscripción para responder de manera online el VIII Censo Nacional Agropecuario y Forestal, que se llevará a cabo entre marzo y junio de 2021.

Todo productor, independiente del tamaño de su producción y de las ca-



El proceso tradicionalmente llevado adelante en terreno, se podrá realizar esta vez de manera digital.

racterísticas de su unidad productiva, tendrá acceso a completar el cuestionario censal online si cuenta con computador y conexión a internet, inscribiéndose en www.censoagropecuario.cl antes del 31 de diciembre de este año.

Se ha dispuesto esta modalidad para facilitar la participación en el Censo Agropecuario y Forestal en tiempos de

Covid-19, ya que permite al productor hacer un uso más eficiente de sus recursos y tiempo, reduce las necesidades de desplazamiento y maximiza el resguardo sanitario de recolectores y censados.

“Hacemos el llamado al sector silvoagropecuario de la región a que pueda acceder a esta modalidad online, que ha sido habilitada principalmente con

el objetivo de continuar protegiendo la salud de las personas, que es la prioridad ante esta pandemia del Covid-19. Sólo ingresando al portal pueden acceder a la ficha de inscripción y al cuestionario censal, proceso que deben realizar hasta el 31 de diciembre”, señaló el seremi de Agricultura, Rodrigo Órdenes, quien además recaló la importancia de este censo para el desarrollo del sector silvoagropecuario. “La recolección de datos a través de esta herramienta es clave para el desarrollo de nuevas estrategias y modalidades de intervención en el mundo rural, ya que nos permite saber el actual estado y los recursos disponibles en el sector silvoagropecuario, es por esto que reforzamos el llamado a los productores locales, para que sean parte de este proceso, a través de esta nueva modalidad”, indicó.

Todos los datos que el productor/empresa entrega al INE son tratados con absoluta confidencialidad, ya que la información se encuentra protegida por la Ley N°17.374 que establece el “secreto estadístico”, así como la obligación de responder al INE, ente encargado de realizar los censos y elaborar las estadísticas oficiales del país.

Las instituciones se encuentran en pleno proceso de socialización de esta modalidad online, para alcanzar el mayor número de usuarios y así avanzar en un proceso de encuesta durante los meses de marzo y junio del próximo año.

Crematorio Guayacán
Vuelve a la naturaleza
 Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
 Ubicado en el Cementerio Inglés.
 Fonos: 569 59135660 - 569 44067974
 51 2663356
www.crematorioguayacan.cl
CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

- www.elovallino.cl
- [@elovallino](https://twitter.com/elovallino)
- facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:
EDITOR:
OFICINA OVALLE:

OFICINA LA SERENA:
PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya
Roberto Rivas Suárez
Miguel Aguirre 109
Fonos: 53- 244 82 71 / 53- 244 82 72
Brasil 431 Fono 51-2200400
Fono (051)200413 /
Teléfonos: 53- 244 82 71 / 51-2200489 / 51-2200400

Ocupaciones

SE NECESITA

Técnico Eléctrico con conocimientos y experiencia en áreas de montaje industrial y control industrial F: gestion.compolsyspa@gmail.com

Se buscan profesores cristianos bíblicos (adjuntar antecedentes de esto) en: lenguaje, matemática, inglés, historia, ed. física y Ed. de Párvulos

bilingüe. Enviar currículum. F: postulaciones2021m@gmail.com

PROPIEDADES

VENTA TERRENO

Terrenos Guanaqueros y Tongoy, desde 500 m2 (con inscripción en Conservador de Bienes Raíces) desde \$ 5.000.000 Fonos: +56988084568 - +56992545401.

LEGALES

En causa Rol V-49-2020, 3° Juzgado de Letras de Ovalle, Caratulado "ARAYA" por sentencia de fecha 25 de noviembre de 2020, se declaró a doña Ermelinda Rosario Vega Bolvaran, privada de la administración de sus bienes, nombrándose como curadora a su hermana Erica Katrina Araya Bolvaran, Secretario

TERCERA FECHA DE LA TERCERA A

Duelo de punteros en el grupo de la muerte

Esta tarde Provincial Ovalle recibe a Limache en el Estadio Diaguita después de un año. Los ovallinos intentarán despegarse del resto de los equipos del grupo norte con un triunfo, en un complejo partido que desafía a una delantera goleadora.

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

El “ciclón” está de vuelta. Después de un año de no pisar el campo de juego del Estadio Diaguita por partidos oficiales, Provincial Ovalle debutará de local en el actual campeonato de Tercera A, ante Limache, en un partido que enfrentará a los equipos punteros del denominado “grupo de la muerte”.

Los ovallinos vienen de empatar sin goles ante Quintero en condición de visitantes y suman cuatro puntos en el grupo norte, misma cantidad de puntos que su rival de esta tarde, quien viene precedido por una igualdad 2-2 ante Trasandino.

A las 17.00 horas se dará el pitazo inicial, donde ovallinos y limachinos buscan apoderarse del grupo norte y terminar la primera rueda de la fase en lo alto de la tabla.

El conjunto ovallino ha venido entrenando de cara a este desafío, sabiendo que no hizo un buen partido ante Quintero, donde mostró ciertos yerros en defensa y menos capacidad de llegar al área rival, en comparación



EL OVALLINO

Provincial Ovalle desafiará a una delantera que acumula seis goles en dos partidos en el actual torneo.

Cuatro

Puntos suma Provincial Ovalle en el actual torneo, merced a un triunfo y un empate, ambos en calidad de visitante.

al primer partido del torneo. Para esta oportunidad, el técnico Julio Moreno volvería a modificar al equipo titular, pero esta vez con menos cambios que los realizados en el fin de semana anterior.

“Tenemos que enfrentar este partido

bien defensivamente, aunque ellos tienen seis goles a favor, nosotros hemos hecho buen trabajo con un gol en contra en tres partidos, contando el amistoso que tuvimos con La Serena. Será una buena ofensiva contra una buena defensa”, sostuvo el entrenador ovallino.

Pendientes están en el “ciclón” de la delantera limachina, que en las dos primeras fechas ha expresado su buen rendimiento a punta de goles, con seis tantos, tal como lo menciona Moreno. Pese a esto, el entrenador está más preocupado del funcionamiento de su propio equipo.

“Tenemos una táctica implementada que esperamos que pueda funcionar este sábado”, agregó Moreno.

“SE JUEGA MUCHO EN ESTE PARTIDO, PORQUE DE GANAR NOS ALEJARÍAMOS DE LOS OTROS EQUIPOS Y SERVIRÍA PARA RATIFICAR LO HECHO EN LOS PARTIDOS ANTERIORES”

MARTÍN ROJAS

DEFENSA PROVINCIAL OVALLE

Uno de los jugadores fijos en defensa será Martín Rojas. El zaguero central estará acompañado por Marco Arriagada, cuya misión será detener la ofensiva visitante, en un duelo trascendental para despegarse del resto de los equipos y pensar en avanzar de fase.

“Se juega mucho en este partido, porque de ganar nos alejaríamos de los otros equipos y serviría para ratificar lo hecho en los partidos anteriores. Si bien ante Quintero no jugamos muy bien, pudimos obtener un punto importante de visita. Tenemos que corregir esos errores cometidos, ya que serán vitales para poder ganar mañana”, sostuvo el defensa.

De acuerdo a las disposiciones sanitarias en la Tercera División, solo 50 personas pueden permanecer dentro del recinto deportivo a la hora del partido, por lo que incluso está muy limitada la presencia de medios de comunicación. Para todos aquellos fanáticos que quieran presenciar el encuentro, deben adquirir un ticket virtual en movilticket.cl, cuyo valor es de \$3.300 y poder ver el partido online. 010021

Regularidad



Punto ganado o puntos perdidos. Es la gran duda que despierta el deslucido empate en blanco conseguido por Provincial Ovalle en su última visita a Quintero.

El encuentro entre los del puerto y los limarinos fue de bajo nivel futbolístico, con muchas imprecisiones de lado y lado, así como pocas llegadas netas de gol en los arcos.

Por una parte, un cuadro quinterano lleno de ímpetu y ganas, con mucha juventud y voluntarismo, aunque también con evidentes ripios técnicos, que le impidieron obtener un mejor resultado en su feudo. Por el otro, un Provincial que hizo un partido menos que discreto, exhibiendo una manifiesta dificultad para hacer buen pie en el deplorable césped del estadio “Raúl Vargas Verdejo”, combinada con falencias en la salida desde el fondo y falta de ideas en la zona de creación, vacíos que le hicieron lucir bastante mal por largos pasajes del partido.

Incluso fue Quintero la escuadra que estuvo más cerca

de la victoria, de no ser por la impericia de sus atacantes o por una atajada clave del portero Francisco Briceño, más allá de que este no se haya visto bien en el juego con los pies.

Al respecto, muchos se preguntaron por qué el técnico Julio Moreno introdujo tantos cambios en la oncenita titular, modificando el elenco ganador del debut ante Trasandino, en la calurosa tarde sanfelipeña.

Lesiones, dosificación, observación de nuevas variantes. Puede haber muchos motivos, pues tal como lo dijo el mismo DT ovallino, el plantel es amplio y de un nivel parejo, lo cual posibilita los relevos en la titularidad.

Pero, ¡cuidado!, que bien sabido es que los jugadores necesitan confianza y continuidad en el juego, para poder rendir de buena manera. Por lo mismo, si el técnico va a instaurar un régimen de permanente volatilidad en cuanto a nombres que entran y salen entre un partido y otro, ya sea por las características del rival o las necesidades del momento, tendrá que tener la precaución de saber comunicar bien el mensaje, para no lesionar el vínculo con el jugador ni despertar malestar entre sus dirigidos.

Ahora “El Ciclón” tiene tres encuentros consecutivos en calidad de local, donde debe

hacerse fuerte, a fin de asegurar la clasificación a cuartos de final de este minitorneo que, a decir verdad, no ofrece mucho margen para el error.

Hoy se viene Limache, en un duelo que promete y en el que uno imagina que Provincial saldrá con todo, intentando mostrar sus credenciales ante un rival directo, que también se armó para ir por la corona, tras dos intentos previos que se frustraron en el último instante.

Regularidad, regularidad y más regularidad. Es el ingrediente más importante para que el cuadro ovallino pueda alcanzar su ansiada meta en esta temporada tan diferente para todos.